



「開校5年目の春 新たな創造のとき」

北海道函館高等支援学校長 源 一 広

4月北海道函館高等支援学校の校舎を囲む桜の木が春の訪れを今か今かと待っているように、小さなつぼみの準備を始めています。北海道でも一番早く桜の開花を告げるこの地にある本校は、旧函館稜北高等学校の歴史ある校舎で、最上階から望む横津の山並みと、巴の港を望む海、臥牛の峰に守られて、スクールカラーであるセルリアンブルーと共に今、新たな歴史を刻み始めています。

本校は、平成31年、道南地区で初めて普通科と職業学科を併置する高等支援学校として開校しました。今年度で開校5年目となり令和5年度入学式には新入生20名を迎えます。

本校は、「自己と、社会をつなぎ、共生社会を創造する教育の追求」を教育理念とし、教育目標として「共生社会の一員として、自ら社会に貢献する人間の育成」を掲げ、「探求」「協働」「健全」を校訓に知徳体の調和のとれた総合的な人材育成を目指しています。

ここ数年は、新型コロナウイルス感染症対応として人と人との対面を主とした教育活動が思うように実践できずでしたが、その中でも本校は令和3年9月より「地域とつながる場として『カフェ』運営に取り組んでまいりました。」生徒たちの学びのかたちとして、これから社会で働くために必要な資質能力を身に付けるためにも自分のためだけでなく、人のために自らができること考え、主体的に行動することいわゆる働くことの喜びを知るために私たちは、地域の方々のお力添えをいただきながらこの活動を進めております。

ここ道南函館市にある本校で学ぶ生徒たちが、いきいきと学習に励み、3年後、立派な社会人となって実社会に出て、地域に貢献できる人材として活躍していくことを期待しています。

日々の教育活動を通じて北海道函館高等支援学校の生徒たちが、地域の方々お一人お一人のお力に支えられ成長していることを実感しております。大変ありがとうございます。

本校の教育活動がより充実発展していくことでさらに地域の元気につながるよう今後も、本校は、地域と共にある学校としてあり続けることを胸に教職員一同一丸となって教育活動に取り組んでまいります。

関係各位、地域の皆様におかれましては、本校の教育活動に御理解と御協力をいただいておりますことに深く感謝申し上げます。今後ともよろしく願いいたします。



ご入学おめでとうございます

1 学年主任

新入生、保護者の皆様、御入学おめでとうございます。新入生の皆さんは中学校を卒業し、この日を迎えるまで期待と不安が入り交じった気持ちで過ごされてきたのではないのでしょうか。私たち教職員一同は、少し緊張しながらもこの日を楽しみに準備をしてきました。新入生の皆さんが「入学してよかった。」「学校が楽しい。」と言ってくれるような教育活動を展開していけるよう努めてまいります。生徒の皆さんの学校生活が充実するには、保護者の皆様の御理解と御協力が必要不可欠であると考えています。基本的な生活習慣の形成をはじめ、時には健康面や気持ちの面などでサポートをしていただくことがあるかと思えます。学校と御家庭で連携しながら進めていきたいと考えていますので、不安なことや疑問に感じたことなどがありましたらいつでもお問い合わせください。一年間、どうぞよろしくお願いたします。

進級おめでとうございます

2 学年主任

昨年度、最後の学年集会では、「優しい先輩」「1年生の見本となる先輩」になるようにと話をしました。新年度が始まり、新入生を迎え、2年生の皆さんはどのような先輩になるのでしょうか。1年間を一緒に過ごした中で、2年生は素直で気持ちが優しく、表情豊かな生徒が多いと感じます。しかし、一方では消極的になってしまう場面や、相手の気持ちに気付くことが難しい様子も見られます。今年度は、自分のよさを信じ、自信をもつこと、自分の課題を見つめ、向き合うことが大切なのではないかと思えます。5月と10月には就業体験・現場実習、11月には見学旅行など、様々な学校行事や学習活動があります。それらを通して生徒自身が学び、成長すること、自分の行動に責任をもち、自分自身を律することができるようになるため、私たち教職員は指導・支援をしていきます。

保護者の皆様には、今年度も学校教育への御理解と御協力をお願いいたします。

3 期生の皆さん、進級おめでとうございます

3 学年主任

本校は、開校から5年目を迎えることになりました。5月8日から、新型コロナウイルス感染症が5類に移行され、名称も変更される予定ですが、コロナ前の日常に近い状況へ戻ることが予想されています。3期生は、入学時からコロナ禍での制限の中で活動を行っていたため、制限のない中での活動経験がほとんどありません。これからは、カフェ運営一つとっても、新たな取組が増えてくることとなります。開校5年目を迎えますが、新たな1年目と捉えて、本校の新たな歴史を作り上げていくために、生徒・保護者の皆様と一丸となってチャレンジしていきたいと思えます。今年度は、最上級生として学校生活を送っていくこととなります。行事については、もちろん3学年が中心に役割を担っていただきますが、II期に渡っての前提実習も控えています。学校を不在にする時間も長期間ありますので、先輩たちの業務が滞ることのないよう、報告・連絡・相談を大切に、全員が当事者意識をもって物事に携わってほしいと思えます。

卒業後は、即社会人になる生徒が大半です。悔いのない学校生活を送り、納得のいく進路選択・決定ができるよう、今まで培ってきた経験を様々な場面で存分に発揮し、希望する道に進めるよう努力し続けてほしいと思えます。そして、卒業してからも一生涯学び続けることにつながられるように、基盤・土台をより強固なものにしてほしいと思えます。

生徒・保護者の皆様、今年度1年間どうぞよろしくお願いたします。

令和5年4月~7月の予定

4月	5月
10(月) 着任式・始業式	3(火) 憲法記念日
12(火) 入学式	4(水) みどりの日
13(木) 二計測、耳鼻科検診	5(木) こどもの日
14(金) 対面式、身分証明書写真撮影、尿検査(1次)	8(月) 花かいどうオリエンテーション
17(月) 社会貢献オリエンテーション	8(月)~10(水) 保護者懇談
18(火) 内科検診	12(金)尿検査(3次)、函館マラソンオリエンテーション
19(水) 歯科検診、心電図/胸部X線検査(1年)	17(水) 避難訓練
20(木) 職員会議(午前授業 13:30 下校)	19(金) 前期生徒総会
21(金) 任命式、TKK 学習オリエンテーション	22(月)~ 24(木) 1日実習(3年)
24(月) 制服セミナー	24(水)~ 26(金) 就業体験①(2年)
25(火) 尿検査(2次)	24(水)~ 6/6(火) 現場実習(2年)
25(火)~27(木) 1日実習(2年)	25(木) 職員会議(午前授業 13:30 下校)
26(水) 交通安全講話、眼科検診	29(月)~6/16(金) 現場実習・就業体験(3年)
28(金) 授業参観、学年懇談・保護者進路説明会、PTA 総会、進路卒後支援振興会	31(水)~ 6/2(金) 就業体験②(2年)
29(土) 昭和の日	
6月	7月
1(日) ハローワーク講話	14(金) 学校祭
~2(金) 就業体験②(2年)	15(土) ”
~6(火) 現場実習(2年)	17(月) 海の日
~16(金) 就業体験・現場実習(3年)	18(火) 振替休業日
16(金) 携帯電話講話	20(木) 職員会議(午前授業 13:30 下校)
22(木) 開校記念日	24(月) 1学期終業式、全校集会
25(日) 函館マラソン	25(火)~27(木) 進路懇談(2、3年)
26(月) 振替休業日	25(火)~28(金) 家庭訪問(1年)

※予定については変更になる場合があります。

新入生ガイダンス



3月28日(火)に新入生ガイダンスを行いました。

皆不安や緊張の表情を浮かべながらも、落ち着いて静かに説明を聞き、しっかり呼名に返事をするなど素晴らしい態度が見られました。

新しい仲間や先輩、先生方との出会いを力に、函館高等支援学校での学び充実させてほしいと思います。

“第20回 函館「ふるさと写真展」に入賞しました。”



金賞
「冬景色」

2年生 生徒



佳作
「亀田八幡宮・稲荷御堂にて」

3年生 生徒